



SAVE THE DATE

Erster Fachtag des Netzwerks Gewaltfreie Pflege am 29.01.2025 in Berlin

Weltweit erfährt jeder sechste ältere Mensch Gewalt, und viele dieser Menschen sind pflegebedürftig. Gewalt an pflegebedürftigen Menschen hat viele Formen: Einschränkung der persönlichen Freiheit und Vernachlässigung bis hin zu körperlichen oder sexuellen Übergriffen. Auch subtilere Formen, wie verbale, emotionale oder soziale Gewalt, sind weit verbreitet. Manchmal wird Gewalt bewusst ausgeübt, oft jedoch unbewusst – ausgelöst durch Überforderung, Unwissenheit oder Verzweiflung. Die Folgen sind nicht immer sichtbar, doch für die Betroffenen können sie schwerwiegend sein. Häufig geschieht diese Gewalt hinter verschlossenen Türen – selten sind pflegebedürftige Menschen selbst in der Lage, über erlebte Gewalt zu berichten oder Anzeige zu erstatten.

Das **Netzwerk Gewaltfreie Pflege** – ein Zusammenschluss von mittlerweile 30 Berliner Institutionen aus den Bereichen Gesundheit, Pflege und Strafverfolgung – arbeitet seit 2021 daran, Gewalt in der Pflege besser zu verhindern und zu verfolgen.

Im Mittelpunkt des ersten Fachtags unseres Netzwerks stehen die Potenziale der Berliner Krankenhäuser:

- Wie können Mitarbeitende von Kliniken dazu beitragen, Gewalt gegen pflegebedürftige Menschen besser zu erkennen, zu dokumentieren und zu verfolgen?
- Welche Schritte können Rettungsstelle/ Zentrale Notaufnahme sowie Sozialdienst/ Entlassmanagement einleiten, um gewaltbetroffene Personen besser zu unterstützen?

Mit dem Fachtag möchten wir folgende Ziele erreichen:

- Betroffene erkennen und ihnen adäquate Unterstützung anbieten
- Verantwortlichkeiten, Zuständigkeiten und Hilfemöglichkeiten kennen
- Handlungssicherheit schaffen
- beteiligte Institutionen niedrigschwellig vernetzen

Wir haben ein vielfältiges Programm mit Vorträgen, Workshops und einer Podiumsdiskussion mit Vertretenden aus Praxis, Politik und Verwaltung für Sie vorbereitet.



Wann?

29.01.2025
09:00 – 16:00 Uhr

Wo?

Evangelisches Krankenhaus
Königin Elisabeth Herzberge gGmbH
Herzbergstraße 79
10365 Berlin

Nur gemeinsam können wir sicherstellen, dass Warnsignale erkannt werden, Betroffenen von Gewalt Unterstützung angeboten wird und pflegebedürftige Menschen langfristig in einer sicheren Umgebung leben können.

Wir freuen uns, wenn Sie sich den Veranstaltungstermin vormerken und wir Sie im Rahmen des Fachtags im Januar begrüßen dürfen! Die Einladungen und das Tagesprogramm erhalten Sie von uns im Herbst.